



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **La Ville de Bruxelles lance une taskforce de lutte contre les rats : « Unir nos forces est nécessaire pour éradiquer les nuisibles »**

La Ville de Bruxelles met en place une taskforce « lutte contre les rats » afin de passer à la vitesse supérieure dans la lutte contre les nuisances causées par ces rongeurs. Cette initiative marque une nouvelle étape dans la gestion coordonnée de la santé publique à l'échelle urbaine. Une première réunion du groupe de travail s'est tenue ce mardi 27 mai. Des représentants du Port de Bruxelles, du Foyer Laekenois, du Logement Bruxellois, de Bruxelles-Propreté, de Vivaqua, de Bruxelles Environnement, d'Infrabel et de la STIB ont répondu à l'invitation de l'Échevin de la Propreté publique, Anas Ben Abdelmoumen (PS), scellant ainsi une initiative historique réunissant, pour la première fois, l'ensemble des acteurs concernés autour d'une même table. « Ce n'est qu'en unissant nos forces que nous pourrons stopper la prolifération des rats et les nuisances qui en découlent », déclare l'Échevin.

Depuis janvier, la Ville de Bruxelles a lancé 517 nouvelles actions de dératisation sur son territoire. Quatre-vingts pour cent de ces interventions ont eu lieu à Laeken, Neder-Over-Heembeek et dans le Pentagone. L'Échevin de la Propreté publique Anas Ben Abdelmoumen (PS) souhaite désormais aller plus loin en renforçant la coordination avec les autres acteurs publics impliqués dans cette lutte. C'est dans la prestigieuse Salle du Conseil de l'Hôtel de Ville que l'Échevin a réuni ce mardi les représentants du Port de Bruxelles, du Foyer Laekenois, du Logement Bruxellois, de Bruxelles-Propreté, de Vivaqua, de Bruxelles Environnement, d'Infrabel et de la STIB. Cette rencontre a permis de dresser un état des lieux des pratiques, d'identifier les responsabilités et zones d'intervention de chacun, et d'explorer des pistes de collaboration renforcée.

Lors de la réunion, plusieurs échanges ont permis de mettre en lumière des bonnes pratiques déjà en place sur le terrain. Les sociétés de logement (Le Logement Bruxellois & Le Foyer Laekenois) ont notamment partagé des méthodes alternatives et efficaces de lutte contre les nuisibles, comme l'utilisation de furets. D'autres partenaires,

comme Bruxelles-Propreté ou Vivaqua, ont souligné l'importance d'adapter nos infrastructures pour limiter l'attractivité de l'espace public et protéger les réseaux sensibles. Ces partages d'expérience confirment la nécessité de mieux coordonner nos approches et mutualiser les efforts, afin de bâtir une stratégie commune à l'échelle de la Ville.

L'Échevin Anas Ben Abdelmoumen se dit très heureux de cette première réunion et de la mobilisation des acteurs communaux, régionaux et fédéraux sur cette question : « *Cette réunion a permis de mettre en lumière une volonté commune d'améliorer la coordination interinstitutionnelle, de renforcer la prévention et de structurer une réponse collective plus efficace face à la prolifération des rats. J'entends m'appuyer sur ces échanges pour construire une politique de dératisation cohérente, transversale et durable. Ce n'est qu'en unissant nos forces que nous pourrons stopper la prolifération des rats et les nuisances qui en découlent.* »



*Les membres de la taskforce « lutte contre les rats ».*

---

*Contact presse Cabinet Ben Abdelmoumen*

Andreas De Kerpel

📞 0487 01 48 10

✉️ [andreas.dekerpel@brucity.be](mailto:andreas.dekerpel@brucity.be)